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90% de los ciudadanos
ya usan el cubrebocas

- Síndico, Secretarios y regidores entregan cubrebocas en varios puntos
de la ciudad

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de julio de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Aunque
desde el inicio de la emergencia sanitaria del COVID.19 ha resultado muy complicado que los
ciudadanos acaten las medidas sanitarias, hoy podemos decir que casi un 90% de los
ciudadanos que andan en la calle o que acuden a los tianguis usan el cubrebocas, sólo un
10% restante aun se niega a hacerlo, coincidieron integrantes del cabildo.

Tales afirmaciones fueron comentadas por la Síndico Myrna Merlos Allyon, el Secretario
del Ayuntamiento Carlos Hurtado Casado, así como los regidores Gloria Ruiz Orozco, Carlos
Alberto Espinoza Moreno, Lázaro Gabriel González, así como el titular de Servicios Públicos
Municipales, Pedro Flores Moreno.

Comentaron que ante el rechazo de varios ciudadanos a cuidarse, han entregado cubrebocas
en varios lugares como el mercado, en la calle, en los locales comerciantes, la central camionera
y hasta en los tianguis que se instalan en esta ciudad.

«Se trata de una campaña de concientización esto que estamos haciendo, no es tarea
sencilla, en algunas ocasiones se molestan, para muchos no existe el virus pero seguimos
tratando que acaten estas medidas», dijo el Secretario del Ayuntamiento Carlos Hurtado
Casado.

Señaló que esta iniciativa se tomó al pleno del cabildo para sensibilizar a los ciudadanos
de que la pandemia es real, esto se puede ver en los hospitales donde hay gente enferma.

Los regidores lamentaron que muchas personas que venden alimentos son quienes más
deben cuidar las medidas y sin embargo no lo hacen.

«Algunos se ríen, se burlan de uno, les damos el cubrebocas y lo toman y luego lo
avientan, es triste que aun sigan sin creer en la enfermedad» señaló Gloria Ruiz Orozco

Hoy podemos decir que casi un 90% de los ciudadanos que andan en la calle o que acuden a los
tianguis usan el cubrebocas, sólo un 10% restante aun se niega a hacerlo.

El alcalde coordina trabajos
para la restauración Ecológica

del cerro Cacique
H. Zitácuaro, Mich, julio 9 de 2020.-El presidente municipal, Hugo Alberto Hernández

Suárez, sostuvo una reunión con el grupo de Restauración Ecológica del Cerro Cacique, con
la finalidad de coordinar trabajos en la zona afectada por el incendio del pasado mes de mayo,
así como su deslave en esta temporada de lluvias, derivado del mismo siniestro.

 En este sentido, se proyecta conformar una mesa ambiental para atender todas las
necesidades ecológicas y con ello, rescatar el principal pulmón del municipio.

Coordinan trabajos en la zona afectada por el incendio del pasado mes de mayo, así como su
deslave en esta temporada de lluvias, derivado del mismo siniestro.

Permanentes, labores preventivas ante
COVID-19 en Zitácuaro: SSP

Dentro de las labores de proximidad social, el personal policial hace un llamado a transeúntes,
compradores y comerciantes a adoptar el uso del cubrebocas en espacios públicos y gel
antibacterial.

Zitácuaro, Michoacán, a 9 de julio de 2020.-
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
mantiene labores preventivas contra el
COVID-19 en este municipio, emitiendo
recomendaciones sanitarias para que los

habitantes, protejan su salud contra el
coronavirus, y de esta manera, garantizar su
bienestar.

Como parte de las tareas preventivas,
elementos de la Policía Michoacán mantienen

patrullajes y recorridos de vigilancia en
diferentes establecimientos y tiendas
departamentales de esta población, invitando
a la ciudadanía a adoptar las medidas
establecidas por las autoridades para evitar la
transmisión del virus. 

Dentro de las labores de proximidad social,
el personal policial hace un llamado a
transeúntes, compradores y comerciantes a
adoptar el uso del cubrebocas en espacios

públicos y gel antibacterial de manera
constante, esto, con la finalidad de combatir
el virus. 

De igual manera, los oficiales continúan
exhortando a la ciudadanía a lavarse las manos
de manera correcta con agua y jabón,
mantener la sana distancia entre las personas
evitando el contacto físico al saludar, así como
aquellos lugares en los que se pueda presentar
aglomeraciones. 

El Gobierno del Estado pone a disposición
de la población el 800-123-2890 con 11 líneas
para resolver todas sus dudas, así como el
micrositio bit.ly/MichCOVID-19, donde
encontrarán toda la información disponible
sobre COVID-19.
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Arranca Michoacán innovador
proyecto para tratar 200 toneladas

diarias de basura  
 
· Firma Gobernador convenio con Banobras y municipios para creación del primer Centro Intermunicipal

de Recolección de Residuos Sólidos Urbanos
· Llama Silvano Aureoles a no bajar la guardia para lograr del 2020 un «Año Verde»
· Inicia rehabilitación de red de agua potable e inaugura nueva calle en La Piedad 

Firma Gobernador convenio con Banobras y municipios para creación del primer Centro
Intermunicipal de Recolección de Residuos Sólidos Urbanos.

Se han perdido 1 millón de fuentes de
trabajo en tres meses, Antonio

García Conejo
- Como titular de la Comisión de Turismo, asegura que se trabaja para que este sector se recupere
- En el tema político, dice que «si hay aspiraciones pero esperará los tiempos».

Del tratado comercial, a corto plazo se beneficiarán quienes tengan la información y los
recursos, el resto podrá ser en unos años después.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de julio de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. «A
pesar de la contingencia seguimos trabajando
en los temas que nos corresponden, uno de
ellos el turismo, en donde esperamos
coadyuvar con la recuperación de este sector

que ha sido el más afectado», fueron las
palabras del Senador de la República, Antonio
García Conejo.

En conferencia de prensa, expuso que por
la emergencia sanitaria el turismo bajó un 95%,
y se busca la forma de recuperar este rubro,

ya que es la fuente de la economía del país;
genera 10 millones de empleos tanto directos
como indirectos y hoy ya se han perdido 1
millón de fuentes de trabajo en tres meses
con el cierre de 10 mil micro, pequeñas y
medianas empresas.

Ante tal situación, explicó que se ha
reunido con diversos actores y se han
concretado propuestas para presentarlas ante
el ejecutivo, aún con la nula respuesta de la
Secretaría de Turismo.

Consideró que será fundamental el tratado
comercial para el turismo que arrancó el
pasado 1 de julio, debe impactar, pero también
dijo que se requieren recursos porque ya no
basta solo con imaginación y creatividad.

Los más beneficiados de este tratado
serán los 121 Pueblos Mágicos que tiene el
país, de los cuales 8 están en Michoacán, ya
que por el momento se ha construido una
alianza que va a permitir el desarrollo de
acciones y programas.

Del tratado comercial, a corto plazo se
beneficiarán quienes tengan la información y
los recursos, el resto podrá ser en unos años
después. Por ello se ha pedido al Gobierno
Federal una amplia difusión, como legislador
junto con otros actores, lo único que pueden

hacer es brindar el acompañamiento para que
muchos mas saquen beneficio de este nuevo
tratado comercial.

En cuanto al tema del recorte presupuesta
hacia los Estados y Municipios, García
Conejo, aseguró que en el Senado seguirá
insistiendo en que se tome en cuenta que los
Ayuntamientos son los primeros a los que
acuden los ciudadanos y por lo tanto se deben
proteger, son únicamente exhortos pero que
algún día van a generar una respuesta.

«Uno de los problemas es que la Cámara
de Diputados está controlada por el ejecutivo,
cuando hay una iniciativa de éste último no
le cambian ni una coma, esto se traduce en
una crisis democrática y social, en el Senado
por el contrario somos críticos, somos el
único contrapeso que tiene el Presidente»,
expresó.

Como Senador de la República, explicó que
por falta de recursos sus gestiones han dado
pocos resultados, pero todas las peticiones
las canalizan a donde se requiere; también se
han hecho reformas, entre la que se encuentra
la de turismo para que el recurso de los
Pueblos Mágicos no depende del estado de
ánimo del Presidente sino que se encuentre
bien establecido.

Ante los comicios electorales del 2021,
García Conejo, recordó que ha sido alcalde,
Diputado Local y Federal, hoy es Senador de
la República y aceptó que si tiene aspiraciones
pero esperará a los tiempos que marca la ley
electoral, por el momento se habla de varios
aspirantes pero el piso está parejo para todos,
también para quienes no son militantes del
PRD ya que, aseguró que este instituto
Político no es sectista, sino que ha
demostrado dar apertura a aspiraciones
ciudadanas.

un estado sustentable. No hay que bajar la
guardia, para hacer del 2020 un Año Verde»,
puntualizó.

Explicó que este proyecto tripartito,
permitirá el manejo responsable de alrededor
de 200 toneladas diarias de basura que
generan los 8 municipios de la región:
Churintzio, Numarán, La Piedad, Penjamillo,
Tanhuato, Yurécuaro, Zináparo y
Ecuandureo.

«Nuestro objetivo es que este convenio
se refleje desde el cuidado de los bosques y
del agua, hasta el tratamiento adecuado que
le damos a la basura; yo estoy convencido
de que los recursos naturales hay que usarlos
y usarlos bien para que no se acaben,
apostando a la sustentabilidad», afirmó.

El mandatario lamentó que las
consecuencias del desequilibrio ecológico,
ocasionado por la contaminación desmedida,
ha empezado a cobrar factura, y una de ellas,
ha sido la epidemia de COVID-19.

«Michoacán debe tomar la oportunidad
de ser ejemplo nacional en sustentabilidad»,
acotó.

Ricardo Luna Garcia, titular de la Secretaría
del Medio Ambiente, Cambio Climático y

Desarrollo Territorial (Semaccdet), explicó que
los tres niveles de gobierno aplican más de 9
millones de pesos para estudios enfocados a
este proyecto, que permitirá un mejor manejo
de los residuos sólidos, con la participación
de la iniciativa privada.

«Se trata de un proyecto integral regional
encaminado a la sustentabilidad, será una
alternativa para evitar tiraderos a cielo abierto,
además incluye capacitación para que los
municipios traten adecuadamente sus
residuos», agregó.

Reactivar obras para recuperar la
economía: Gobernador

Como parte de la gira de trabajo, el
mandatario estatal Silvano Aureoles,
encabezó el banderazo de arranque de la
rehabilitación de las redes de agua potable
de la zona centro de la ciudad, en la que se
invertirán 17.4 millones de pesos; después,
inauguró la calle Leandro Valle.

«Hemos podido constatar cómo cambia
la vida de las familias cuando se hacen este
tipo de obras, por ello hay que trabajarle más
duro y hay que invertirle en obras públicas
para reactivar la economía, ante la crisis que
se vive por la epidemia del COVID-19», afirmó.

Alejandro Espinosa Ávila, presidente
municipal de La Piedad agradeció el respaldo
por parte del Gobierno del Estado para su
municipio y la región, que en medio de la
epidemia por coronavirus, no se ha dejado
solos a los habitantes y continúan las obras
para mejorar la calidad de vida.

«Ésta es una región próspera para el
estado, por eso tenemos que pensar en
proyectos regionales que beneficien a todos
los municipios. Gracias señor Gobernador por
no dejarnos solos, por respaldarnos para
mejorar las condiciones de vida», finalizó.

La Piedad, Michoacán, a 10 de julio de
2020.- Tras pronunciarse como un
ambientalista convencido del uso sustentable
de los recursos naturales, el Gobernador de
Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, firmó
este viernes un convenio de recursos con

Banobras y municipios para la creación del
primer Centro Intermunicipal de Recolección
de Residuos Sólidos Urbanos en La Piedad.

«Que no nos dé miedo enfrentar desafíos,
las nuevas generaciones nos lo van a
agradecer, que convirtamos a Michoacán en
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Seguridad privada en el
tianguis ganadero para
hacer que asistentes

usen cubrebocas
- Fue una medida por parte de los organizadores
H. Zitácuaro Michoacán, 09 de julio de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.

Organizadores del Tianguis Ganadero contrataron seguridad privada para garantizar que
asistentes usen el cubrebocas, por ello en adelante será un requisito fundamental para el
ingreso a este lugar.

Durante el desarrollo de la actividad en el terreno aledaño a la entrada del recinto ferial, la
persona contratada para hacer cumplir tal medida sanitaria a todos los que querían entrar, ya
sea en vehículo o a pie les exigía el cubrebocas, de lo contrario no pasaban.

En entrevista, el Presidente de la Asociación Ganadera Local, Adán Hernández Reye,
sostuvo que esta medida se tomó a partir de que los asistentes se negaban a tomar en cuenta
medidas sanitarias, desde que se retomó la instalación del tianguis se hizo el llamado verbal a
usar el cubrebocas pero hubo caso omiso, era mínima la cantidad de personas que cumplían.

Ante la nula respuesta de ganaderos, dijo que se optó por contratar una persona de
seguridad privada para que se hiciera cargo del control en el ingreso, a la par, se solicitó a
personas del centro de la ciudad que venden cubrebocas que acudieran a este lugar a ofrecer
este producto.

«Una parte importante es que el Ayuntamiento por medio de varios funcionarios municipales
nos vinieron a donar cubrebocas, más o menos nos han dado unos mil y esto también ayudó
a que más gente lo use», expresó.

Hernández Reyes, reconoció la atención del Ayuntamiento en acercarse a ellos, ya que
además también los han dotado de gel antibacterial. Por parte de la Asociación Ganadera,
todo el tiempo se dispone de agua y jabón para que aquellos que van a tomar sus alimentos,
primero puedan lavarse la manos.

Cómo representante de los ganaderos del municipio, convocó a la gente del campo a
seguir trabajando ya que del sector primario depende la producción de alimentos que se
consume en las ciudades, por lo que la labor que realizan es vital y para ello, primero deben
cuidarse acatando todas las medidas sanitarias.

El guardia privado para hacer cumplir tal medida sanitaria a todos los que querían entrar, ya sea
en vehículo o a pie les exigía el cubrebocas, de lo contrario no  pasaban.

Basurero de Zitácuaro carece de
autorizaciones ambientales: ProAm

-Inicia proceso administrativo, para que cumpla con requisitos.

La Proam solicita a los responsables cumplir con las medidas correctivas y de urgente aplicación,
tales como presentar el Estudio de Daño Ambiental, entre otros.

Zitácuaro, Michoacán a 10 de julio de
2020.- La Procuraduría de Protección al
Ambiente (ProAm), notificó al
ayuntamiento de Zitácuaro el inicio de un
procedimiento administrativo por la

Trabajadores de SSA
Michoacán no han

recibido bono COVID de
la Federación: SESNAS

Trabajadores de la SSM que se quedaron al
frente durante la pasada cuarentena no han
recibido el bono prometido por la Federación,
denunció Sara Pérez Dimas, secretaria general
del Sindicato de Empleados del Sistema
Nacional de Salud. 

ausencia de autorizaciones ambientales
necesarias para la operación del sitio de
disposición final de residuos sólidos
urbanos, lo anterior derivado de una visita
de inspección que esta dependencia

realizó en el sitio el pasado 20 de junio. 
Para el Gobernador de Michoacán,

Silvano Aureoles Conejo, es prioridad
lograr que todos los municipios operen sus
sitios de disposición final de acuerdo con
la norma y que las y los michoacanos
tengan acceso a un medio ambiente sano. 

Es por ello que, en dicho inicio de

procedimiento, la Proam solicita a los
responsables cumplir con las medidas
correctivas y de urgente aplicación, tales
como presentar el Estudio de Daño
Ambiental (EDA), así como la
autorización para las etapas de disposición
final de los residuos, entre otros. 

Esta dependencia, vigilará que dichas
medidas se lleven a cabo en los tiempos
establecidos a efecto de tutelar el
cumplimiento de la normatividad ambiental
garantizar así el acceso a un medio
ambiente sano a través de la correcta
disposición de los residuos sólidos en el
municipio.

Morelia, Michoacán.- Los
trabajadores de la Secretaría de Salud
de Michoacán que se quedaron al frente
durante la pasada cuarentena para la
brindar los servicios de salud no han
recibido el bono prometido por la
Federación, denunció Sara Pérez Dimas,
secretaria general del Sindicato de
Empleados del Sistema Nacional de
Salud. Al respecto, Pérez Dimas precisó
que en otros estados, como en
Guanajuato, el personal médico  que se

quedó al frente para combatir la
pandemia COVID recibió hasta 30 mil
pesos como bono.

Derivado de lo anterior Sara Pérez
se comprometió a aclarar dicha situación
con el gobierno estatal y federal ya que
es un bono que se comprometió otorgar
la Federación y hasta la fecha no se ha
cumplido con el compromisos.

Agregó que en otros estados como
en Chihuahua si se aplicó el aumento del
30% de su salario por el concepto de
riesgo de trabajo; y en el IMSS, a nivel
nacional, ya se registraron 13 nóminas
extraordinarias por 781 millones de pesos
así como bonos adicionales que ya tienen
programados hasta el 15 de julio.

Apuntó también que en el caso del
Estado de México se han aplicado pagos
en diversas ocasiones por alrededor de
4 mil pesos. Para finalizar, la secretaría
general del SESNAS lamentó que la
Federación vea trabajadores de primera
(los del IMSS) y de segunda (los de la
Secretaría de Salud) cuando todos se han
enfrentado al mismo riesgo que
representa el combate en primera línea
contra el Coronavirus. 
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En el oriente, están dadas las
condiciones para la reactivación del

turismo; Georgina Herrera
- Michoacán está certificado como destino seguro

Michoacán cuenta con el certificado de «Destino Seguro» y además se han elaborado manuales
con normas para la nueva convivencia.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de julio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. «En el oriente, están dadas las
condiciones para la reactivación del
turismo», expresó la Delegada Regional
de Turismo, Georgina Herrera Tello.

Esto se debe dijo, a que el estado de
Michoacán cuenta con el certificado de
«Destino Seguro» y además se han
elaborado manuales con normas para la
nueva convivencia, que a su vez ya están
en manos de todos los prestadores de
servicios.

En este sentido, expuso que uno de los
sitios importantes en el tema del turismo
son los santuarios, ya que al ser espacios
a cielo abierto pueden limitarse el número

de personas y hay formas para el respeto
de las medidas sanitarias. Por lo tanto son
los primeros que se están tomando en
cuenta para su funcionamiento.

Para el caso del santuario de las
Luciérnagas que se encuentra en el Llanito
del municipio de Tlalpujahua, precisó que
este lunes sostuvo una reunión con las
personas responsables de este sitio, y se
comentó que hay las condiciones para que
funcione, por lo tanto será la comunidad
la que decida su apertura este año, esto
será la próxima semana.

Los ejidatarios están listos, han recibido
capacitación y cuentan con los manuales,
pero la responsabilidad de decidir si abren
serán ellos mismos.

«Ya están las luciérnagas, ya debió
haber abierto este santuario porque la
temporada es corta, es solo durante las
lluvias que abarca julio y agosto», expresó.

En cuanto al Santuarios de la Mariposa
Monarca, apenas se llevará reunión con
la Reserva de la Biosfera, que son los que
están creando los protocolos de la nueva
convivencia.

Mantiene Gobierno de Michoacán
atención a connacionales que residen

en EU
 -En el marco de las restricciones por COVID-19, en la Casa Michoacán Chicago se entregaron diez actas de

nacimiento a familias que enfrentaban alguna emergencia

Decenas de migrantes solicitaron actas de nacimiento,
de las cuales diez fueron para resolver la emergencia de
una familia de connacionales de Chicago.

Chicago, Allinois, a 9 de julio de 2020.-
 En seguimiento al compromiso que el
Gobierno de Silvano Aureoles Conejo
mantiene con los connacionales que
radican en Estados Unidos, a través de la
Casa Michoacán Chicago, se apoyó en la
entrega de diez actas de nacimiento a igual
número de paisanos que enfrentaban
alguna emergencia y se veían limitados
por las restricciones que se mantienen por
la emergencia sanitaria del COVID-19.

Por instrucción del titular de la
Secretaría del Migrante (Semigrante),
José Luis Gutiérrez Pérez, la directora de
Vinculación Binacional en Chicago, Elena
Domínguez, apoya con diversos trámites
y servicios a migrantes y sus familias que
así lo requieren.

De mediados de marzo a principios de
julio, decenas de migrantes solicitaron 30
actas de nacimiento, de las cuales diez
fueron para resolver la emergencia de una
familia de connacionales, por lo que se

sobre trámites ante el consulado como
matrícula consular, pasaporte mexicano,
credencial del INE, menaje de casa, cartas
poder.  

Igualmente, con la gestión de cartas
de no antecedentes penales, asesoría para
el trámite de constancia de identidad,
vinculación entre organizaciones de
michoacanos para la participación en
eventos que promueven la cultura de
nuestro estado y formación de grupos
voluntarios para la recepción Palomas
Mensajeras,

realizó el trámite de manera
prioritaria.

A pesar de las restricciones
que se viven en Estados Unidos
y el mundo en general, por la
epidemia del COVID-19, el
Gobierno de Michoacán
mantiene vigente la atención a
los connacionales a través de las
casas Michoacán Chicago y Los
Ángeles, apoyando en algunos
de los trámites y servicios que
se prestan de manera cotidiana,
como la expedición de actas de
nacimiento, matrimonio y
defunción de manera gratuita.

Además, se ofrece asesoría
para el ingreso al programa sello
del Gobierno de Michoacán,
Palomas mensajeras; asesoría
para personas que busquen
viajar a Michoacán; asesoría
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Michoacán trabaja en la
creación de nuevos
productos turísticos

 
· Más de 30 prestadores de servicios turísticos se dieron cita en el

País de la Monarca, en donde se percataron del potencial cultural, histórico,
gastronómico y natural de la región

Más de 30 prestadores de servicios se dieron
cita en la región País de la Monarca, en donde
se percataron del potencial cultural, histórico,
gastronómico y natural de la región para
detonar nuevos productos.

 Morelia, Michoacán, a 9 de julio de 2020.-
 Durante el segundo paso de la Nueva
Convivencia, la Secretaría de Turismo estatal
y prestadores de servicios turísticos trabajan
en la creación de nuevos productos turísticos.

 Claudia Chávez López, secretaria de
Turismo de Michoacán, destacó que los
prestadores de servicios son los más
interesados en revivir la industria, por ello, en
un acto de suma de esfuerzos para la
reactivación del sector, más de 30 prestadores
de servicios se dieron cita en la región País de
la Monarca, en donde se percataron del
potencial cultural, histórico, gastronómico y
natural de la región para detonar nuevos
productos.

 Es importante destacar que, entre los
prestadores de servicios que viajaron a la
región del País de la Monarca destacan:
cocineras tradicionales de la región de
Apatzingán y Pátzcuaro; tour operadores de
Morelia, guías de turistas y la presidenta de
los hoteleros de Morelia, quienes fueron
recibidos por autoridades municipales,
hoteleros y guías de la región.

 Los prestadores de servicios turísticos visitaron el ex convento de San José, las grutas de
Tziranda, el balneario la Eréndira y el campamento ecoturístico Laguna Larga, en el municipio
Hidalgo.

 En el municipio de Tuxpan conocieron el templo de Santiago Apóstol, en donde apreciaron
un óleo que data del siglo XVIII. Visitaron también la ex hacienda de Miravalle, en la comunidad
de Pucuaro, municipio de Jungapeo y, además, adquirieron productos de la región.

 Finalmente, Claudia Chávez López dijo que es importante subrayar que el turismo, al ser
uno de los sectores socioeconómicos de mayor envergadura y crecimiento del estado, puede
estimular el desarrollo económico, contribuir a la igualdad de género, la conservación de los
ecosistemas y de la biodiversidad. Igualmente, a la protección del patrimonio natural y cultural,
además de ofrecer soluciones a muchos otros retos a los que se enfrenta hoy el planeta.

Reforestan 2 mil arbolitos
en predio donde se

plantaban aguacates
- La Guardia Nacional toma conocimiento del asunto porque el predio

es de vocación forestal

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de julio de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
En el marco de la conmemoración del Día del Árbol, habitantes de la comunidad de
El Aguacate, el grupo de restauración del Cerro Cacique y elementos de la Guardia
Nacional llevaron a cabo este día una jornada de reforestación.

La actividad se realizó en un predio de la misma comunidad que colinda con Las
Rosas, la superficie fue de 2 hectáreas y se plantaron 2 mil arbolitos de Pino
pseudostrobus. El avance y sobrevivencia de tales especies serán vigiladas por la
misma Guardia Nacional y habitantes de comunidades cercanas.

Sobre la actividad, Víctor Torres Morales, del Grupo de Restauración del Cacique,
comentó que en este sitio anteriormente se plantaban aguacates, así como duraznos,
esto a pesar de que el terreno tiene vocación forestal. Por esta situación la Guardia
Nacional también determinó hacer una investigación sobre el asunto y vigilar que los
árboles que este día se plantaron permanezcan y no sean arrancados por personas
ajenas que estén involucradas en la creación de tal huerta.

En el mismo lugar se encontraron tinas captadoras de agua de lluvia destruidas
con el mismo fin, el de privilegiar la creación de huertas de aguacate y taparlas para
que no cumplan su finalidad.

Torres Morales resaltó que la participación de la comunidad fue muy importante
ya que hay voluntad en ellos de colaborar con el rescate del Cerro Cacique, que es
un sitio emblemático de Zitácuaro, y que además es parte fundamental del medio
ambiente porque contribuye con oxígeno y con agua que proviene de sus manantiales.

La actividad se realizó en un predio de la misma comunidad que colinda con Las Rosas, la
superficie fue de 2 hectáreas, con apoyo de la Guardia Nacional.

Registra Hospital Comunitario de
Tuzantla primer egreso de paciente

recuperada de COVID-19
 

Con 16 casos confirmados, de los cuales 2 se encuentran activos y un fallecimiento, Tuzantla se
encuentra con Bandera Verde, Riesgo intermedio.

· La paciente de 51 años permaneció 10 días en la unidad médica
 

Tuzantla, Michoacán, a 9 de julio de
2020.- Una mujer de 51 años, es la
primera paciente que egresa del Hospital
Comunitario de Tuzantla, de la Secretaría
de Salud de Michoacán (SSM), por
mejoría a COVID-19.

 «Muchas gracias a ustedes, doctor»,
fueron las palabras de la mujer al personal

médico, de enfermería y todos los que la
cuidaron y atendieron durante los 10 días
que permaneció en la unidad médica.

 Con 16 casos confirmados, de los
cuales 2 se encuentran activos y un
fallecimiento, Tuzantla se encuentra con
Bandera Verde (Riesgo intermedio), por
lo que la población no debe bajar la guardia
en las medidas de prevención a fin de
romper la cadena de contagio.

 La SSM pone a disposición de la
población el 800-123-2890 con 11 líneas
para resolver todas sus dudas, así como
el micrositio bit.ly/MichCOVID-19 donde
encontrarán toda la información disponible
sobre COVID-19.
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En Michoacán, suman 386 pacientes
que han superado el COVID-19 tras ser

hospitalizados
 
· Los pacientes han sido atendidos bajo estrictos cuidados y con los protocolos establecidos por el Comité

Estatal de Seguridad en Salud para este tipo de pacientes

Los pacientes han sido atendidos bajo estrictos cuidados y con los protocolos establecidos por el
Comité Estatal de Seguridad en Salud.

Morelia, Michoacán, a 9 de julio de 2020.-
 Gracias al trabajo comprometido de personal
médico, de enfermería y administrativo
adscrito a las diversas unidades asignadas
para la atención de casos de COVID-19 de la
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 386
pacientes han logrado recuperar su salud tras
ser hospitalizados.

 Todos estos pacientes han sido
ingresados a las áreas COVID-19 y atendidos
bajo estrictos cuidados y con los protocolos
establecidos por el Comité Estatal de
Seguridad en Salud, brindándoles atención
médica de calidad hasta el día de su egreso
hospitalario.

 El Hospital General de Lázaro Cárdenas,
ha dado de alta a 42 usuarios por mejoría, el
General de Zitácuaro lleva hasta el momento
12 egresos hospitalarios; en tanto, en el
Hospital General «Dr. Miguel Silva» de
Morelia suma 133.

 El Hospital General de Zamora ha logrado
enviar a casa con éxito a 11 pacientes, mientras
que el nosocomio de Hidalgo ha referido 8
enfermos a otros hospitales COVID-19 y dado
el alta a 3 usuarios y uno más en el Hospital
General de Maravatío, donde se trabaja en la

reconversión para nosocomio COVID-19.
 En la unidad General de Apatzingán se ha

logrado salvaguardar la salud de 43 enfermos,
quienes han regresado recuperados a casa con
sus familias. En cuanto al de Pátzcuaro se
refiere, se tiene registro de 5 pacientes que
han superado la enfermedad con éxito.

 Así el Hospital General «Dr. Pedro Daniel
Martínez», de Uruapan, tiene la cifra de 18
hombres y 7 mujeres que han superado la
enfermedad gracias al cuidado médico,
mientras que en el Hospital Integral Cherán
hubo un primer egreso de paciente COVID-19
y el Hospital Comunitario de Tuzantla también
registró el caso de un paciente recuperado.
En el Hospital General de Tacámbaro, por su
parte, hay dos egresos.

 Las principales comorbilidades que se han
registrado en los pacientes son obesidad,
hipertensión y diabetes, padecimientos que
provocan hasta la muerte de quienes contraen
COVID-19, por ello, la importancia de mantener
un control más estricto de estas enfermedades.

 Sin la atención eficaz y oportuna de
personal de la SSM, muchos enfermos no
hubiesen podido regresar con sus seres
queridos; por ello, el exhorto a las y los

michoacanos a que se queden en sus casas
sino tienen a que salir y a no relajar las medidas
preventivas y de contención ante esta Nueva
Convivencia, mientras no existe cura o vacuna

contra la enfermedad.
 Por lo que, el distanciamiento social, no

tocarse la cara con las manos sucias, el uso
del cubrebocas, el lavado o desinfección
constante de manos, no saludar de beso, mano
o abrazo y estornudar en el ángulo interno del
brazo, son las medias efectivas para evitar
contraer el virus.

 La SSM pone a disposición de la
población el 800-123-2890 con 11 líneas para

resolver todas sus dudas, así como el
micrositio bit.ly/MichCOVID-19 donde
encontrarán toda la información disponible
sobre este padecimiento.

Van cuatro mil 862 empresas beneficiadas con
el subsidio al Impuesto Sobre la Nómina

 -Suman 92 mil 087 las plazas laborales conservadas
-Julio es el último mes para la aplicación de esta medida

Estas acciones por parte de la administración estatal han tenido una repercusión positiva al
ayudar a la conservación de 92 mil 087 plazas laborales para igual número de trabajadores.

Morelia, Michoacán, a 10 de julio de 2020.-
Del 17 de abril al corte de hoy 10 de julio la
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA)
de Michoacán, ha beneficiado a un total de
cuatro mil 862 empresas y negocios con el
subsidio al Impuesto Sobre la Nómina, medida
anunciada por el Gobernador Silvano
Aureoles Conejo como parte del Plan
Emergente para Proteger la Economía de las
Familias Michoacanas ante la aparición del
COVID-19.

Dicho plan fue anunciado el pasado 6 de
marzo en rueda de prensa por el mandatario
estatal, con la ampliación en la duración de
este apoyo a las y los empresarios
michoacanos de tres a cinco meses,
contemplando finalmente los meses de marzo,
abril, mayo, junio y julio.

Estas acciones por parte de la
administración estatal han tenido una
repercusión positiva al ayudar a la

conservación de 92 mil 087 plazas laborales
para igual número de trabajadores, en diversos
giros empresariales y de negocios.

Al día de hoy, cuatro mil 862 apoyos ya
han sido aplicados a 126 empresas del sector
hotelero, 160 del sector restaurantero, 12
agencias de viajes, tres balnearios, 154
empresas prestadoras de servicios
profesionales.

También a 765 empresas de comercio al
por menor y al por mayor de productos
diversos y tres mil 377 empresas de asistencia
social, servicios recreativos, transporte,

agricultura, escuelas privadas, construcción,
industria maquiladora y otros, algunas de
estas en más de una ocasión.

Estas acciones son el resultado de la
instrucción del Gobernador Silvano Aureoles
Conejo, de gestionar y aplicar los mecanismos
necesarios para el apoyo puntual de las
finanzas y economía de las familias
michoacanas, teniendo como principal
objetivo la reducción en las cargas financieras

para las empresas y negocios locales.
Para mayores informes respecto a medidas

de prevención e información general sobre el
COVID-19, la Administración Estatal pone a
disposición de la población el número 800-
123-2890, con 11 líneas para resolución de
dudas, así como un micrositio donde
encontrarán toda la información disponible
sobre COVID-19, ingresando a la liga bit.ly/
MichCOVID-19.
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CANACO Zitácuaro pondrá en marcha
Campaña de Concientización del

COVID.19
- Respalda disposición del Ayuntamiento sobre la suspensión de actividades los días miércoles

Esta campaña que pretendemos hacer nos va a ayudar a crear una cultura de apoyo mutuo entre
todos, ya que todavía hay muchas personas que no creen que esta enfermedad sea real.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de julio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Como una muestra de respaldar
la disposición del Ayuntamiento de la
suspensión de actividades los días
miércoles, la Cámara Nacional de
Comercio (CANACO), en próximos días
pondrá en marcha una campaña de
concientización sobre el COVID-19.

Dicha acción será dirigida a los
agremiados a este organismo y el
objetivo será hacer que todos cumplan al
100% las medidas sanitarias como el uso
del cubrebocas y el gel antibacterial, así
como no vender a quienes no las
respeten, comentó el Presidente de
CANACO Zitácuaro, Germán Rivera
Benítez.

«Esta campaña que pretendemos

hacer nos va a ayudar a crear una cultura
de apoyo mutuo entre todos, ya que
todavía hay muchas personas que no
creen que esta enfermedad sea real»,
expresó.

En entrevista, señaló que ya se ha
sostenido un encuentro con la autoridad
municipal y se ha llegado a la conclusión
de que es vital la suma de esfuerzos para
contener la propagación del virus.

«Al inicio estábamos inconformes con
esta medida, pero una vez que nos
informaron somos conscientes de los
objetivos que se persiguen, como el evitar
llegar al semáforo rojo por el alto contagio
de personas»,

Expuso además que sí el municipio
llega a bandera roja en el semáforo del
COVID-19, no sería un día de suspensión
de actividades sino tres, lo que afectaría
mucho más la economía local que se
sostiene del comercio. Con base en esta
información se apoya la suspensión de
los miércoles y a la par, la CANACO
pondrá en marcha más acciones para
respetar de forma estricta los protocolos
y medidas sanitarias en los distintos
establecimientos que hay en la ciudad.

Más de mil 400 empleos conservados
con los apoyos de Vende Más:

Carlos Herrera
 
· Los secretarios de Gobierno y de Desarrollo Económico, Jesús Melgoza Velázquez, encabezaron la entrega

de apoyos a microempresas

Herrera Tello destacó que se hayan alcanzado ya de manera global, tan solo en Morelia, los  2
mil 087 créditos por un monto de 21 millones 692 mil 940 pesos.

 Morelia, Michoacán, 9 de julio de 2020.-
 Más de mil 400 empleos se han podido
conservar gracias al apoyo a 710
microempresas michoacanas como parte del
programa Vende Más, indicó el secretario
de Gobierno, Carlos Herrera Tello.

 Lo anterior durante el acto de entrega
de 30 equipamientos a igual número de
negocios locales, de un total de 60 que se
entregarán en la capital michoacana, así
como de 227 créditos a propietarios de
negocios de actividades comerciales y de
servicios del municipio de Morelia, por el
orden de un millón 585 mil pesos.

 En compañía del secretario de
Desarrollo Económico, Jesús Melgoza
Velázquez, y del presidente municipal de
Morelia, Raúl Morón Orozco, el encargado
de la política interna del estado, destacó
que se hayan alcanzado ya de manera
global, tan solo en Morelia, los  2 mil 087
créditos por un monto de 21 millones 692
mil 940 pesos.

 «Valoro su paciencia y su voluntad

para utilizar las herramientas que los
diferentes gobiernos ponemos a su servicio,
para inscribirse en estos programas»,
apuntó.

 Dijo que si bien es esta, una de las
tantas veces que se han entregado este
tipo de apoyo en la capital michoacana, las
herramientas de trabajo correspondientes
al programa Vende Más, les ayudarán a
potenciar y hacer crecer sus negocios.

 «En un caso como éste de crisis
sanitaria, hay que mantenerse a flote, por
eso los reconozco y saludo por que atiende

una de las dos caras de la moneda, una cara
de la moneda es cómo seguir trabajando y
cómo, con todas las limitaciones que tiene
el gobierno federal,  el estatal y los
municipales, podemos ponernos de
acuerdo y entonces lograr estas
herramientas con recursos del pueblo
michoacano», complementó.

 En este sentido, dijo que en la otra cara
de la moneda, el Gobierno del Estado
trabaja siempre de la mano con el gobierno
federal, con los gobiernos municipales para
cuidar la vida, la salud de las los
michoacanos en estos tiempos complicados
por la pandemia del COVID-19.

 «Este es un buen ejemplo, donde el
gobierno municipal le pone dinero, no
solamente discurso y hacemos sinergia, se
fortalecen los programas y en vez de
ofrecerles 200 apoyos podemos ofrecerles
300, porque se hace sinergia, insisto», dijo.

 Lo anterior en referencia a la
participación de los diferentes órdenes de
gobierno para poner al centro la principal
responsabilidad, que es cuidar de las y de
los michoacanos.

 Asimismo, Herrera Tello invitó a las y a
los presentes a ser corresponsables y vivir
en comunidad en estos tiempos difíciles,
en el sentido de cuidar de nosotros mismos
para cuidar de los demás.

 «Sabemos vivir en comunidad, que es
yo te cuido, tú me cuidas, uso el
cubrebocas, me lavo las manos y tomo mi
distancia y estoy seguro que así vamos a
lograr salir adelante. Michoacán es un

estado lleno de gente noble, de gente linda,
de gente trabajadora, que en plena crisis,
se pone creativa y se preguntas cómo
crecer, cómo hacer para no perder empleos,
eso ayuda muchísimo», complementó.

 «En una época crítica aun así podemos
estar aquí apoyándolos, le llamo yo,
aligerándoles la carga, los reconozco por
eso, se los agradezco y estén seguros que
vamos a estar atentos, muy atentos para
decirles en los hechos, que no están solos,
vamos a salir adelante como lo hemos
hecho muchas otras veces», concluyó.

 El titular de Sedeco, Jesús Melgoza,
destacó que en Michoacán se generen
consensos para defender a las Mipymes,
que son la fortaleza de la economía, en un
periodo complejo en donde el económico
representa el segundo tema de
preocupación de la población, tan solo
superado por el de salud.

 Explicó que a través de Vende Más y
del Plan Emergente, el Gobierno de
Michoacán apoya a empresas de todas las
regiones para que puedan fortalecerse y
conservar empleos, con capacitación,
consultoría, remozamiento, equipo y
financiamiento. Recordó que la colocación
de créditos se ha realizado en 94 municipios.

 A este acto acudieron también el
director general del Sistema Integral de
Financiamiento para el Desarrollo
(SiFanancia), Gustavo Melendez Arreola y
la secretaria de Fomento Económico de
Morelia, Gabriela Desiré Molina Aguilar,
entre otros.
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Bares y antros, del 30 al 50% de su
capacidad en 2o paso hacia Nueva

Convivencia
 
· Su apertura dependerá de la Bandera de Riesgo que tenga cada municipio
 · Sólo podrán abrir de jueves a sábado y deberán tener un estricto apego a espacio libre de humo de tabaco

Sólo podrán abrir de jueves a sábado y deberán tener un estricto apego a espacio libre de humo
de tabaco

Morelia, Michoacán, a 10 de julio de 2020.-
 En el marco del segundo paso que ha dado el
estado de Michoacán rumbo a la Nueva
Convivencia y que contempla la apertura
gradual del sector económico, los bares y
antros forman parte de los espacios que
pueden abrir, pero sólo de un 30 al 50 por
ciento de su capacidad.

Estos espacios estaban prohibidos
durante el primer paso de la Nueva
Convivencia por ser considerados, por las
autoridades sanitarias, lugares de alto riesgo
para el contagio de COVID-19 entre la
población.

A partir del 1 de julio y para apoyar la
economía de miles de familias michoacanas,
se autorizó su apertura, pero bajo estrictas
medidas sanitarias. 

De acuerdo a la Bandera de Riesgo que

La liturgia es fuente de
vida en la sociedad

P. Agustín Celis
La liturgia se define como un «servicio público», la liturgia es el orden y forma con

que se realizan las ceremonias de culto en una religión.
La sagrada liturgia que se desarrolla en torno a Dios, en es definida como fuente de

vida para la sociedad y a la vez resalta el valor de la comunión en la oración comunitaria
y de ella se desprende la catequesis mistagógica para todas las personas.

La liturgia es fuente de vida, sobre todo porque es la obra de Cristo en la que nos
inserta en el valor de la vida, en el deseo de vivir y la esperanza de ser bendecido a lo
largo de la vida, por los méritos de Cristo.

En segundo lugar la liturgia es fuente de vida, porque es una acción de la propia de
la Iglesia y de la sociedad, ya que son las personas las que realizan la liturgia en medio
de todos los seres humanos que sufren bajo el terror de la enfermedad y la cercanía de la
muerte.

Debemos resaltar que la liturgia, nos permite entrar en contacto con la fuente de
donde mana toda gracia, toda bendición. Y es a partir de ella de donde obtenemos la
máxima significación de la vida humana con un valor incalculable porque es un don
divino recibido gratuitamente y valorado con un precio alto en valor al sacrificio redentor
de Cristo.

De aquí entonces el sentido de la liturgia en la vida de los hombres, puesto que es un
medio por el cual valoramos el origen de la vida, se le da un valor a la vida y aspiramos
a su máxima realización en este mundo, ya que la liturgia nos encamina a un gozo eterno.

Todo esto nos deja en claro que cuando a la liturgia se le llama fuente de vida,
significa que de ella fluye la Gracia, porque es una obra de Cristo para la realización y
expresión total del valor de la vida.

Santo Tomás nos dice que la Gracia no anula la naturaleza, sino que la presupone y
perfecciona. Por lo tanto que si el hombre coopera con el culto litúrgico, que es una
acción sacerdotal de Cristo, ofrece a los fieles fortaleza en medio de las pruebas y
dificultades, además nos hace poner los pies en la tierra, descubriendo el verdadero
valor de la vida, confrontándonos con la manera de vivir.

La sagrada liturgia en este tiempo, de la Pandemia, nos ayuda a recuperar el valor de
la oración comunitaria, ya que nos ha unido en un solo deseo

de orar para enfrentar las dificultades, orar entorno a la enfermedad y orar como un
acto de consuelo frente a la muerte.

También la sagrada liturgia, nos ha dado la oportunidad de reflexionar
mistagógicamente sobre los acontecimientos actuales, es el lugar privilegiado para la
catequesis, reflexionando sobre lo visible y lo invisible de la vida del ser humano, al
grado que nos pone frente al misterio de la vida del hombre descubriendo la fragilidad
humana y la grandeza de nuestro creador.

Finalmente por medio de la liturgia, nos fortalecemos en este tiempo de la pandemia
del COVID 19, y nos afianzamos en la esperanza de la intervención divina, frente al
peligro de muerte que vivimos los seres humanos.

tenga cada municipio será el parámetro para
determinar el porcentaje de acceso a estos
lugares, mismo que no deberá rebasar el 50
por ciento de la capacidad de cada
establecimiento.

Los bares y antros deberán tener,
estrictamente, un espacio libre de humo de
tabaco. Además, están obligados a tener un
filtro de supervisión para tomar la temperatura
corporal, tanto a empleados como a clientes,
y por lo tanto, restringir la entrada a las
personas con fiebre ligera (37.3 grados o más).

Deberán colocar alfombras desinfectantes
a la entrada del establecimiento. Desinfectar
diariamente las superficies, como mínimo,
antes de iniciar y al término de las actividades.
Así como incrementar la frecuencia de limpieza
y desinfección al interior del inmueble.

Con el fin de cuidar la salud y vida de las y
los michoacanos, el Gobierno del Estado

conformó los manuales de buenas prácticas,
que son una relación de medidas de seguridad
sanitarias y de  prevención de riesgos, para
que cada uno de los establecimientos tengan
las herramientas e identifiquen casos de riesgo

de contagio.
Continuar con la apertura gradual de este

tipo de establecimientos, dependerá del
comportamiento de los contagios en cada uno
de los municipios de Michoacán, por lo que
se recomienda a la población acatar todas las
medidas de protección para cuidar de su
salud. 

Finalmente, para garantizar que en todos
los rincones de Michoacán se cumplan las
medidas de protección, el Gobierno del Estado
pone a disposición de la ciudadanía el número
de denuncia anónima 089 para reportar los
casos donde se ponga en riesgo la salud
pública.
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Comparte Michoacán fortalezas
en el combate a COVID-19 al
Consejo Nacional de Salud

 

La georreferenciación de casos nos permite mantener activa y trabajando a la Red de Municipios
Saludables, a través de los Comités Municipales de Salud.

Morelia, Michoacán, a 9 de julio de
2020.- Durante la Segunda Sesión
Ordinaria del Consejo Nacional de Salud,
la titular de la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), Diana Carpio Ríos
compartió las fortalezas en el combate a
COVID-19 en la entidad, donde destaca
la aplicación de la tecnología y la entrega
del capital humano.

 La funcionaria estatal explicó que, con
4.8 millones de habitantes, —de los cuales
3.1 son responsabilidad de la SSM—, con
una población 69 por ciento urbana y 31
por ciento rural, la reeducación en la
Nueva Convivencia es el mayor reto para
lograr romper la cadena de contagio,
otorgando por todos los medios disponibles
la información a las y los michoacanos.

 «En el C5i contamos con médicos
para atender a la población las 24 horas
en el 800-123-2890, una aplicación y portal
donde se puede acceder a la información
preventiva y estadística, el programa Mi
Salud de video consulta en seguimiento a
pacientes positivos, el expediente clínico
a través del Sistema de Registro de Salud,
lo que nos permite el análisis de datos en
tiempo real para la toma de decisiones
para la referencia, contrarreferencias,
pero sobre todo en el comportamiento
epidemiológico de la enfermedad»,
destacó Carpio Ríos.

 Asimismo, expuso que este método
permite generar alertas epidemiológicas
por SMS, la capacitación en línea,
imagenología digital, información a
usuarios a través de videollamada,
interconsulta con los especialistas
diariamente y un reporte diario que aporta
un panorama general de donde y cuantos
casos acumulados, activos y fallecimiento
por COVID-19 se registran.

 «El modelo de proyección de casos
nos permitió la reconversión hospitalaria
y la instrumentación de protocolos de
atención en los 21 nosocomios que
atienden a pacientes con COVID-19 en
Michoacán; al mismo tiempo, la capacidad
de análisis del Centro de Inteligencia en
Salud nos da, incluso la georreferenciación
de casos lo que nos permite mantener
activa y trabajando a la Red de Municipios

Saludables, a través de los Comités
Municipales de Salud», explicó la
sanitarista.

 Con base a todo lo anterior, en
Michoacán, desde el primero de junio se
inició la Nueva Convivencia con la
reapertura a un 25 por ciento y un 50 por
ciento en julio, en atención a la necesidad
para la vida cotidiana de la actividad
económica, misma que es vigilada por los
Guardiana de la Salud que recorren los
14 municipios que tienen bandera amarilla
de acuerdo a la clasificación de riesgo.

 Destacó que las acciones de
preparación antes de, incluso el primer
caso en Michoacán, permitió la atención
integral de las personas infectadas a través
de los 366 Módulos de Enfermedades
Respiratorias y 28 filtros hospitalarios al
exterior de las unidades de la SSM lo que
ha permitido mantener los servicios de
salud estables.

Exhortará Congreso del Estado
a federación para que garantice
medicamentos a personas con

diabetes y/o cáncer
Morelia, Mich., a 08 de julio del 2020.- El Congreso del Estado de Michoacán exhortará al

presidente de México, para que a través de las dependencias del Gobierno Federal, se garantice
el abasto de medicamentos y tratamientos para todas las personas que padezcan diabetes y/
o cáncer en el país..

De igual forma se hizo una llamado a la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO)
a fin de que en la medida de sus atribuciones vigile el no incremento en el precio de la
comercialización de los medicamentos suministrados para la diabetes y el cáncer, en el sector
privado, así como se garantice el abastecimiento de los mismos conforme a la demanda de los
consumidores.

El legislador Ángel Custodio Virrueta, quien presentó la Propuesta de Acuerdo con este
exhorto, manifestó que hoy, no es momento de bajar la guardia y que se debe de ser consiente
de que los estragos derivados de la pandemia por el Covid-19, seguirán presentándose
durante el transcurso del control del problema, por lo que dijo que como representantes de
los ciudadanos les obliga a implementar medidas para hacer frente a las repercusiones de la
pandemia.

De igual forma, refirió que es necesario implementar una fuerte protección social a los
grupos vulnerables, asegurando el suministro de medicamentos a los pacientes que los
necesitan y en la medida de lo posible el menor de los estragos, ya que el desabasto e
inaccesibilidad en el precio de los mismos para el consumidor, es una gran amenaza, que
atenta contra los derechos de primera necesidad como lo es la salud, debemos unir esfuerzos
como familia humana, guiarnos por los principios de justicia, humanidad y solidaridad como
base para garantizar la salud como un derecho de todos. 

También que Profeco vigile el no incremento en el precio de la comercialización de los
medicamentos suministrados para la diabetes y el cáncer, en el sector privado
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EL CAMPO EN ABANDONO
Por: Luis Tovar

 

A dos años del triunfo de AMLO,
¿qué sigue?

·        Fue un triunfo de cientos de luchadores sociales, dirigentes políticos,
guerrilleros históricos, indígenas, campesinos, etc.

·        Hay una sociedad mucho más participativa y más crítica de las
acciones del gobierno

Para nuestra incipiente, endeble y
deteriorada democracia, las elecciones del
2018 representaban buenas expectativas para
muchos, sobre todo, incertidumbre para
pocos. Digamos que las expectativas desde el
punto de vista más positivo, surgían en los
millones de mexicanos fastidiados de la
corrupción y de la decadencia de las
instituciones y de un sistema político
mexicano plagado de desatinos y
descomposiciones que desde hace décadas
sumían al país en la desigualdad.

La incertidumbre por su parte, al ganar
AMLO se generaba entre las élites del poder
político y económico, creadores y partícipes
de esa desigualdad que aquí se menciona. El
triunfo de Andrés Manuel no es propio de un
solo personaje, fue un triunfo de cientos de
luchadores sociales, dirigentes políticos,
guerrilleros históricos, indígenas, campesinos
y un largo y casi interminable etcétera. Es decir:
toda una lucha histórica de vivos y de muchos
muertos que entregaron su vida por una causa
justa, encontraron un vocero, un personaje
que sería el encargado de encabezar todas las
demandas y siendo ya presidente tendría que
-si no resolverlas-, cuando menos colocar las
bases de lo que sería la sociedad justa e
igualitaria que anhelamos.

Dos años de la llegada al poder de AMLO
merecen una profunda reflexión. Por un lado,
no sería suficiente ni representaría gran cosa
partir de datos estadísticos, números o cifras
oficiales, si estas no son realmente ajustadas
a una metodología o bajo la implementación
de los mecanismos adecuados de medición
como lo estipulan los indicadores de
desempeño. Dos años son insuficientes para
que los seguidores y los detractores del
presidente (en muchos casos fanáticos de uno
u otro bando) aseguren si se va por el rumbo
correcto o no. Sin embargo, es necesario
reflexionar sobre lo tangible, los resultados
concretos y que se pueden medir desde las
comunidades.

¿En qué se ha avanzado? En mucho,
sostengo. Veo una sociedad mucho más
participativa y más crítica de las acciones del
gobierno. Se avanza en una ruta que en el
discurso del presidente ha funcionado bien:
el combate a la corrupción (en el discurso
recalca), orientado a la población para hacer
conciencia de que esa práctica es
absolutamente condenable.

Se ha avanzado en la búsqueda de
erradicar del imaginario aquellas frases
colosales de antaño cómo ¿Para qué voto si
siempre ganan los mismos? aunque para los
opositores que lean estas líneas, los avances
que señalo pudieran representar poco o casi
nada, soy de los que piensan que una
sociedad más informada y participativa
cambiará el rumbo del país. Para mí, el avance
es mucho.

¿En qué no se ha avanzado?
Lamentablemente en la corrupción y en el
combate a la inseguridad por citar solo dos
ejemplos. El presidente no ha entendido que
la corrupción no se acaba porque lo afirme en
su discurso, además de que sería absurdo

pensar que los miles y miles de funcionarios o
servidores públicos no son corruptos porque
el presidente no lo es. Ni en su círculo más
cercano, absolutamente nadie, ni siquiera el
presidente podría afirmar que no son
corruptos, ¿Cómo podría alguien dentro del
más sano y objetivo
juicio, argumentar
que se acabó con la
corrupción si es el
mal más viejo y
poderoso que existe
en la burocracia de
este país? Pues
nomás no se puede.
Sigue habiendo
corrupción en todos
los niveles de
gobierno. La única
forma de empezar a
erradicarla es
poniendo el ejemplo
desde adentro, con
los más cercanos y
de ahí, para afuera.

Una pregunta
ingenua, haría yo al
presidente: ¿No hay
elementos para
juzgar por actos de
corrupción a Peña
Nieto? En lo
personal creo que sí
y que deberían
emprenderse de
inmediato las
a c c i o n e s
pertinentes. Dicho
sea de paso, estoy
convencido que
AMLO no es
corrupto, pero de
que hay corrupción
en su gobierno, la
hay. Los casos están
d o c u m e n t a d o s ,
sobre todo en la
ejecución de los
programas para el
bienestar.

La inseguridad es otro de nuestros peores
males y ahí sí ni qué decir. Vaya herencia de
tantos años, pero nadie puede negar (ni las
cifras oficiales ni el batallón de tuiteros de
Felipe Calderón) que esta se recrudeció desde
la torpe guerra contra el narcotráfico.
Aceptemos entonces que esta herencia de
Calderón nos tiene donde estamos, ¿Cuál es
la respuesta del Estado? ¿Abrazos, no balazos?
¿Militarización? ¿Convertir a la policía federal
en guardia nacional? La respuesta y la política
pública para combatir la inseguridad está

grupos criminales: los incuantificables
recursos económicos y los jóvenes carentes
de oportunidades de crecimiento y desarrollo.
Esto más la participación activa de la sociedad
organizada o no, representa la clave de la
pacificación.

Aunado a estos dos puntos hay uno que
me resulta más preocupante y que es el pan
de cada día: la polarización política y como
hemos señalado muchos en distintos espacios,
se presenta por todos lados, incluido el
presidente. Es la hora necesaria para hacer un
alto inmediato, un cese al fuego de las
declaraciones y de los llamados al odio y a la
violencia política que sin duda deriva en otro
tipo de violencia.

Tantos discursos de confrontación solo
ahondan la fragmentación de los ciudadanos
cuando tenemos a la vuelta de la esquina un
proceso electoral de suma importancia que
habrá de presentarse en el 2021. Por esa razón,
a dos años del triunfo de AMLO considero
que lo que sigue es lograr un acuerdo nacional
de reconciliación con todos los sectores de la
sociedad y que ésta debe ser impulsada por el
presidente que mantiene sus niveles de
aceptación entre sus gobernados.

Eso implica reconocer los errores del
gobierno, no negarlos sino resarcirlos, implica
también llamar a la oposición a serenarse y a
preocuparse más por la construcción de
agendas en beneficio del país que por las
ambiciones de regresar al poder. Sólo veo esa
alternativa y mientras eso no suceda, a los
que representamos la voz de algún colectivo
u organización o quiénes por su actividad son
reconocidos como líderes de opinión nos
corresponde hacer nuestra parte.

Luis Tovar. Cel.  55 30 58 61 83
 

fallando, pero entrar a un proceso de
pacificación va mucho más allá de los
discursos románticos o las buenas
intenciones.

La inseguridad se puede combatir si se
atacan esos dos frentes que sostienen a los
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
La crisis sanitaria pone de

moda el turismo virtual

 »El covid-19 ha marcado a toda una generación. Ha cambiado profundamente los negocios,
los servicios, nuestra psicología, y dado que el turismo se basa en el contacto humano, los
empresarios del sector deberán transformarse para ofrecer bioseguridad a sus clientes y
generar confianza con respecto a los procesos y productos que ofrecen.»

Así lo afirmó la Mtra. Ángela María Claro Londoño, docente de la carrera de Gestión de
Empresas Turísticas en la Universidad Autónoma de Guadalajara. La afectación ha sido enorme
para el sector. Las ventas se han reducido, en algunos casos a cero. En varios lugares de gran
importancia turística cerraron prácticamente todos los hoteles, comenta. Esta situación abrió
las puertas al turismo digital o virtual. Como en otras actividades, la educación, los deportes
y los espectáculos, el turismo también ha favorecido los entornos virtuales.

«El turista virtual inicia la experiencia de viaje mucho antes de llegar al lugar de su elección,
y esto es posible gracias a la variedad de elementos que ofrecen los medios digitales, como
fotos, videos, relatos de otros viajeros, itinerarios e infinidad de información relacionada con
el turismo. Además, podemos planear el viaje, comparar opciones, adquirir los pasajes y luego
compartir nuestras experiencias, todo a través de las facilidades que nos brindan las nuevas
tecnologías», comentó la maestra.

Dijo que las restricciones obligadas por la cuarentena no han disminuido el interés de las
personas por viajar, vivir nuevas sensaciones y conocer lugares. Al no poder hacerlo
físicamente, el turismo se ha trasladado a diferentes escenarios: «Viajamos a través de libros
que nos relatan historias en lugares lejanos; de las películas, que nos muestran otras culturas
y espacios, y de la comida, que nos transporta a olores y sabores de otros países y culturas,
aunque no podamos salir de casa».

La cuarentena ha motivado a diferentes destinos de todo el mundo a crear videos de gran
calidad, en los que se muestran recorridos por lugares históricos, museos, restaurantes, el
folclor local, etcétera, por los que los viajeros virtuales pueden transitar.

El turismo virtual consiste en el uso de herramientas digitales para «trasladarse» a otros
lugares. Hay recorridos de 360 grados, donde el usuario decide qué quiere ver, y realidad
aumentada a través de diferentes aparatos que se ofertan en el mercado para acercarse más a
las sensaciones físicas.

Incluso el cine 4D ofrece proyecciones que tratan de crear una experiencia más cercana a
la realidad entre el observador y lo que se le muestra, mediante el movimiento, el sonido y la
utilización de elementos como el viento, el agua y los olores.

«Es posible hacer un recorrido virtual por el museo del Louvre, por ejemplo, sin siquiera
subir a un avión, o visitar el Taj Majal sin haber puesto un pie en India», dice la maestra
Ángela María, y aclara que «no es lo mismo que el turismo virtual que el consumo de contenidos
digitales como los que un YouTuber o bloguero de viajes nos muestra, pues lo que vemos en
los videos de estos son sus experiencias. El turismo virtual nos permite observar de manera
personal, y formar emociones y opiniones propias sobre lo que estamos viendo».

Puede accederse al turismo virtual de diferentes maneras, desde plataformas y buscadores
básicos como Google Maps hasta sistemas avanzados de realidad aumentada con diferentes
presentaciones, funciones y precios.

Dijo la experta que las herramientas virtuales llegaron para quedarse, así que el sector
turístico deberá estar preparado para abrirse cada vez más a las posibilidades que ofrecen. Sin
embargo, advirtió que el turismo presencial jamás podrá ser reemplazado por el virtual o
digital.

Es difícil anticipar qué pasará cuando todo vuelva a la normalidad. El mercado cambia
rápidamente, y por ello es difícil tener la última palabra en cuanto a si será un negocio rentable
o quedará como una opción motivada por la pandemia.

«Somos muchísimos seres humanos en el planeta, y seguramente habrá quienes prefieran
no volver a estar en grupos numerosos y por ello se aficionen a ‘viajar’ de forma virtual. Pero
lo normal es que regresemos a los viajes presenciales, que implican relacionarse, vivir
experiencias reales, tocar la naturaleza, tener sensaciones, escuchar sonidos distintos y
experimentar lo nuevo», afirmó.

Lo que sí ocurrirá, aseguró, al menos mientras se encuentra una cura o vacuna contra el
Covid-19, es que los viajes reales cambiarán; los turistas buscarán lugares donde no haya
aglomeración de personas ni espacios cerrados, donde la exposición al virus sea menor.

«Hace apenas unos meses, nadie imaginaba que deberíamos quedarnos en casa sin salir
ni tener contacto con otros semejantes; sin embargo, esa es hoy nuestra realidad. Sabemos
que existe el riesgo de que aparezcan nuevas enfermedades que impidan el contacto humano.
Por ello, es posible que más personas en el futuro opten por recorridos virtuales en lugar de
experiencias físicas y reales, pero nuestra naturaleza seguirá priorizando el contacto humano
sobre aquel realizado a través de máquinas», concluyó la Mtra. Ángela María Claro Londoño.

NI DE TU NOMBRE ME
ACUERDO

El nombre de cada uno de nosotros
tiene significado en cuanto al origen, es
decir además de la procedencia del nombre,
cuando se piensa en ponerle tal o cual
modo a algo o a alguien se guarda una
especia de gusto o agrado por algunos
nombres y se escoge para que lo lleve de
por vida alguien, y las motivaciones suelen
ser comunes cuando se le pone como se
llamó o se llama, el papá, la mamá o el
abuelo, también hay ocasiones en las que
se busca en los pasajes bíblicos o por el
puro significado, cualquiera que sea el caso
lo mejor que nos puede pasar es que sea
escrito correctamente en el registro civil.

Hay una cantidad de nombres como de
apellidos que son muy comunes, motivo
son cifras en los que destacan por ejemplo un Hernández o un Juan, como los que más
prefieren otorgar los padres a los hijos o los abuelos a los nietos, incluso elegir el
nombre puede tornarse en toda una discusión, para evitar recordar con el nombre a la ex
pareja, a la ex novia o novio o a alguien indeseable, y aunque cierto es que no se
encarnara en una nueva persona lo que represento alguien más lo altamente rescatable
es que se elija la mejor opción que haga feliz a quien lo lleve.

Las instituciones encargadas desde la Secretaría de Gobernación a nivel federal
como sus semejantes en el ámbito estatal han encaminado políticas que invitan, incluso
prohíben que a los recién nacidos se les pongan nombres que en un futuro pudiera
causar burlas o risas, lo cual es loable frente a poca información o desconocimiento, un
personaje, una frase, un momento o un apodo pudieron y puede ser con el que se
atrevan a registrar a alguien. Poner un nombre a alguien debe ser tan serio como la
propia vida lo es, como la identificación, el carnet, la CURP o el pasaporte, por eso es
mejor que se debata, que se investigue a que sea cosa de una ocurrencia.

Por otro lado encontramos los nombres que le damos a los animales, los cuales
deben ser considerados también con seriedad, pues no a todos les gustan las mascotas,
y puede ser penoso ponerle nombre de una persona y referirse en público a la mascota
y que alguien que lleve ese nombre lo escuche y seguramente no lo vea con simpatía,
siendo tan rico el lenguaje, tan extensas las características del color chocolate, negro, el
pelaje largo o los ojos tristes como de ahí apoyarse para el nombre, y no terminar
dándole un nombre propio.

En el tema artístico gracias a nombres bien pensados, las disqueras y los artistas
han ganado fama y fortuna, lo que nos vuelve al camino sobre que darle tiempo a cómo
llamarnos vale la pena. Para las organizaciones gubernamentales facilita su identificación
y familiaridad, aunque también otras organizaciones como las que se han dedicado a la
delincuencia en casi todo el mundo han hecho uso de nombres que fluctúan a la
esperanza, a libertad o la democracia (aunque no siempre lo sean) infundiendo miedo o
confianza. Nombres como familia y michoacana fueron juntas dos palabras que se
escucharon por todos lados, o usar el carácter de templario, por supuesto que también
identifica hasta una filosofía en su creación y se entiende que en el actuar, y que podría
inspirar a que se protegieran entre su como lo hace una familia o que actuaran con un
definido carácter de templanza, no se debe omitir que además estos nombres ya se
habían usado por otras organizaciones en otros tiempos.

Las nuevas generaciones, o los senderos luminosos son también nombres de
organizaciones que así como el nombre de una persona fueron pensados para que se
les identificara de por vida, y aunque se espera que lo nuevo sea la paz aplicada a las
generaciones que vienen o que la luminosidad llegue con la educación o la sabiduría,
estos nombres se alejan en mucho de lo que de manera explícita se pudiera interpretar,
lo mismo ocurre con los nombres que les han llegado a dar a algunos movimientos
sociales, es el caso por ejemplo del Ejercito Zapatista de Liberación Nacional, pues
además de ser un asunto beligerante, y aunque son claras y aceptadas las condiciones
por las que nacen, lo cierto es que habrá de analizarse que tanto tienen en su actuar
respecto a Zapata y que tan alejados estarían de ser de alcance nacional, una vez que
naciera en un estado del sur, promoviera una candidatura que no alcanzará registro y su
consolidación ha sido fuertemente criticada por quien la encabeza.

Según en estado en el que nos encontremos, cuando tengamos que ponerle nombre
un nuevo integrante de la familia, al grupo o la mascota, lo ideal será considerar que ya
que lo llevaran por siempre y deseamos que la gente lo identifique de tal o cual forma,
tomemos el tiempo, y solos o en consenso, seleccionemos aquel que le sea además de
útil, motivo de orgullos por lo que su significado de origen guarde.

Facebook: Tayde González Arias.
Instagram: @tayde_gonzalez
Twitter: @TaydeGonzlezAr1
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Ciudad de México.,  Recibió FELICITACIONES  De su familia
al CUMPLIR  AÑOS  El Maestro Musical  HEBERT CLAVEL
GARCIA.

CUMPLIO AÑOS   La L.E. GLORIA TAPIA REYES  Y fue
felicitada  por su esposo Carlos Arriaga, hijos  familiares.
¡FELICIDADES!

CUMPLIO AÑOS  La Doctora  ARIADNA ARRIAGA FLORES
Y Recibió  ¡FELICITACIONES!  De su esposo, hijos, padres y
compañeros  de la S.S.A.

CUMPLIO AÑOS  La. C.P. ANA ADELINA PAZ ALANIS   Y fue
felicitada por su esposo Jorge Berra, hijos y nietos
¡FELICIDADES COMADRE!...

CUMPLIO AÑOS  Y fue  FELICITADO  El  ING. JORGE
MOLINA CAMACHO  Director y Fundador del Grupo Musical
SANDER´S. Por su esposa Nilo y familia.

Cumplió años Javier
Alexandernik Garduño
Gaytan y fue celebrado por
familiares y amigos de
curungueo mich

El  Maestro ANTONIO CRUZ BLANCAS  CUMPLIO AÑOS
Y fue felicitado  por su familia y compañeros colegas.
¡FELICIDADES!.

El ARQ. ENRIQUE AVILA
TREJO  CUMPLIO AÑOS  Y
fue felicitado por su familia  y
compañeros de MD.
P U B L I C I D A D .
¡FELICIDADES QUIQUE!.

NORMA ANGELICA
MARTINEZ  ZAMUDIO.  AL
CUMPLIR AÑOS  Fue
felicitada  por su familia y
compañeros ISSSTE.
¡ F E L I C I T A C I O N E S
NORMITA!.

TERMINO ESTUDIOS  DE NIVEL PREPARATORIA
ARANTXA  HERNANDEZ MIRANDA  En el  PANAMERICANO.
Felices sus padres  y  hermanos.

TERMINO Estudios de  PREPARATORIA  VEXURINI
JANITZIO PADILLA  GARCIA. Orgullosa su mamá Martita
García  y  abuelitos. ¡FELICITACIONES!.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDO LECTOR; A TI  ESPOSO,
HERMANO, HIJO., SABESQUE PARA SER FELIZ, NO
IMPORTA LO QUE EL MUNDO TE OFREZCA.  Sino lo que tú
puedas ofrecer, al final no te llevaras lo que has guardado o logrado
y solo se irá contigo lo que has hecho en favor de los demás. Nunca
te quejes la vida no es fácil, camino sin  piedras  no es camino, no te
compares con nadie,mídete contigo mismo es la única manera y
segura de avanzar, la humildad es una virtud maravillosa casi
inalcanzable pero no imposible. Con los años aprenderás  que son
los atajos los que alargan el camino,que la ruta más rápida y segura es
la que ya conoces, que nada es gratis en la vida que todo debes
ganártelo o merecerlo, que ser útil es mejor que ser importante,
aprende a dominar tus iras, se tolerante cuantas veces lo serán contigo,
jamás agredas,  no olvides lo que dijo el poeta, el golpe daña mas al
que lo da que al que lo recibe, estira la mano solo para dar o ayudar,
quiere a tus familiares y amigos  con todos sus defectos y virtudes o
correrás el riesgo de quedarte solo y  acostúmbrate aescuchar, los
consejos no se discuten se agradecen, recuerda que la belleza es
fugaz que el poder es circunstancial y que la riqueza es ajena, que a
fin de cuentas es solo es tuyo lo que consumes, que por más dinero
que tengas no serás mejor no sabrás masni serás mas bueno,trata de
ser justo,piensa en los demás, deja que tu corazón cumpla con su
deber,su destino es querer  para eso lo hizo Dios., aprende a valorar
el amor que te dan,siendo poco tal vez sea lo máximo que puedan
ofrecerte…La Contadora ANA ADELINA PAZ ALANIS
CUMPLIO AÑOS  Y recibió felicitaciones y los mejores deseos  de
su esposo el señor Jorge Berra de  sus queridos hijos  y nietos en
especial de Anita Berra de Serrano, Cesar Fernando Serrano y Tadeito,
Jorge Jesús Berra Paz,Liliana  Vásquez Pacheco, Jorge Carej  y la
pequeña recién nacida., que le desearon tenga siempre vida y salud.,
así mismo recibió parabienes vía Watssap de compañeros contadores
como de sus demás familiares., uniéndonos a estas la que esto escribe
y familia. ¡FELICIDADES COMADRITA!...   Cd. de México. Nos
trasladamos hasta esta bella ciudad., para llevar y desear felicitaciones
al gran Maestro Zitacuarense HEBERT CLAVEL GARCIA Que
CUMPLIO AÑOS  Y que  recibió estas  de parte de su  distinguida
esposa con mucho amorcomo de sus queridos padres el Dr. Heberth

Clavel Clavely de la Maestra  Chela García de Clavel  de su hermana
Lupita y familia. Esperamos  lo haya pasado muy feliz al lado de
ellos. ¡FELICIDADES MAESTRO!...  AL CUMPLIR AÑOS  El
Maestro ANTONIO CRUZ BLANCAS  Tempranamente recibió
con amor felicitaciones de su esposa Briss Martínez, de sus queridos
padres como de sus hijos y familiares que le desearon todo lo mejor.,
igualmente recibió parabienes vía telefónica por maestros colegas.
¡FELICIDADES MAESTRO TOÑO!... TERMINO ESTUDIOS
De Nivel Preparatoria  ARANTXA HERNANDEZ MIRANDA
En el Centro de Estudios Panamericano. Muy orgullosos y felices se
encuentran sus queridos padres Arturo Hernández Juárez y Adriana

Miranda de Hernández y sus hermanos Juan Pablo y Omar
Hernández Miranda. Así mismo recibió felicitaciones de sus demás
familiares que  le desearon éxito en sus siguientes estudios a seguir.
¡FELICITACIONES ARANTXA Y ADELANTE!...Al CUMPLIR
AÑOS  La Doctora ARIADNA ARRIAGA FLORES  Recibió
felicitaciones y los mejores deseos de su esposo y de sus queridos
hijos y en especial de sus  padres  Maximino Arriaga y Alma Rosa
Flores de Arriaga de hermanos y de demás familiares como de
compañeros de trabajo de la S.S.A. ¡FELICITACIONES ARIADNA!
... CUMPLIO AÑOS  El Ingeniero JORGE MOLINA CAMACHO
Director y Fundador del Grupo Musical «SANDER¨S». Sabemos
que tempranamente, recibió felicitaciones y muestras de amor y
cariño de su esposa Nilo Higareda de sus queridos hijos y nietos
como de hermanos en este su día, como de sus compañeros del
Grupo Musical., deseando tambiénla que esto escribe lo haya pasado
feliz. ¡FELICIDADES INGENIERO MOLINA!...  TERMINO
ESTUDIOS  De Nivel Preparatoria   VEXURINI JANITZIO
PADILLA GARCIA  En la Escuela Preparatoria JOSE MARIA
MORELOS Y PAVON ZITACUARO. Muy feliz se encuentrapor
estos logros su señora madre Martha García Delgado, sus abuelitos,
su hermano y demás familiares que le desearon mucho éxito en sus
siguientes estudios .¡FELICITACIONES VEXU!...  CUMPLIO
AÑOS  La guapa NORMA ANGELICA MARTINEZ ZAMUDIO
Y por este motivo recibió felicitaciones y los mejores deseos de sus
queridos padres y familiares que le desearon todo lo mejor así como
de  compañeros de trabajo de la Clínica del ISSSTE. Uniéndome a
estas  la que esto escribe. ¡FELICITACIONES NORMITA!...  El
Arquitecto ENRIQUE AVILA TREJO  Fue felicitado AL CUMPLIR
AÑOS  Por su mamá la señora
Teresa Trejo Barrera y de sus
hermanos Zinthia  y Sergio
Gastón Avila Trejo como  de
familiares y  amistades que lo
felicitaron vía telefónica en
especial de MD.PUBLICIDAD.
Espero te lo hayas pasado feliz.
¡FELICIDADES QUIQUE!...
Recibió tempranamente
felicitaciones la L.E. GLORIA
TAPIA  REYES al CUMPLIR
AÑOS  Desu esposo Carlos
Alberto Arriaga Flores y de sus
queridos  hijos deseándole los
mejores parabienes., así mismo
recibió estas mismas de parte de
sus demás familiares y de
amistades que la estiman y
aprecian…  Se nos termina el
espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje: «EL
TIEMPO DE DIOS TIENE
SUS MISTERIOS, PERO NO
NOS CORRESPONDE
ENTENDER SINO
CONFIAR» ¡SEAN
FELICES!...
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Los olvidos de Andrés
Leonardo Kourchenko

La Aldea

Fortalece IEESSPP con
competencias básicas a policía

municipal de Zitácuaro
 -40 elementos municipales realizaran su evaluación teórico – práctico

de las competencias básicas de la función policial.

Morelia, Michoacán, a 10 de julio de 2020.- Con la encomienda de impartir una
profesionalización de calidad a los servidores públicos de las instituciones de Seguridad
Pública de Michoacán, el Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad y
Profesionalización Policial del Estado de Michoacán (IEESSPP), fortalece con
capacitación continua a la Policía Municipal de Zitácuaro.

J. Antonio Bernal Bustamante, director general del IEESSPP y consejero de la
Comisión de Seguridad Pública de Zitácuaro, informó que se apoya la instrucción y
capacitación de 40 elementos de seguridad del municipio del oriente del estado, con
el objetivo de brindarles mejores herramientas de trabajo.

Precisó que la evaluación de las competencias básicas de la función policial
contribuye al establecimiento de la carrera policial y de la profesionalización de los
funcionarios encargados de hacer cumplir la ley.

«Con esto el IEESSPP ayuda al establecimiento de la carrera policial y de la
profesionalización de los funcionarios encargados de hacer cumplir la ley, mediante
procesos educativos que garantiza una formación y capacitación equivalente y
homogénea», indicó.

J. Antonio Bernal Bustamante, consejero de la Comisión de Seguridad Pública de Zitácuaro,
informó que se apoya la instrucción y capacitación de 40 elementos de seguridad del municipio.

En Kazajistán detectan
‘misteriosa’ neumonía más

mortal que el COVID-19
 

La Embajada China en ese país alertó sobre esta enfermedad, que tiene una
tasa de letalidad más alta que el coronavirus, de acuerdo con dicho departamento.

EL FINANCIERO.-REDACCIÓN
Final del formulario
La Embajada de China en Kazajistán alertó a sus ciudadanos de una neumonía

desconocida existente en ese país, la cual, de acuerdo con dicho departamento, tiene
una tasa de mortalidad más alta que el COVID-19.

«Actualmente, casi 500 personas han sido infectadas y más de 30 personas están
gravemente enfermas. En la primera mitad de este año, por neumonía han muerto mil 772
personas y solo en junio murieron 628 personas, incluidos ciudadanos chinos», dice la
embajada en un comunicado.

«La tasa de mortalidad de la enfermedad es mucho más alta que la del nuevo
coronavirus. El Departamento de Salud de Kazajistán y otros organismos están llevando
a cabo una investigación comparativa y no han definido la naturaleza del virus que
causa esta neumonía», continúa.

Debido a esto, la embajada exhortó a sus ciudadanos ubicados en ese país a tomar
las medidas de precaución pertinentes para minimizar los alcances de esta enfermedad.

«Preste atención a la protección personal y la higiene de las manos, mantenga una
buena higiene y hábitos saludables, use máscaras al salir, lávese las manos con
frecuencia y ventile con frecuencia», manifiesta el documento.

De acuerdo con CNN, el número de casos de neumonía en Nursultan, capital de
dicha nación que colinda con Rusia y formó parte de la desaparecida Unión Soviética,
aumentó más del doble en junio de este año en comparación con el mismo período del
2019.

«Hasta 200 personas son admitidas en los hospitales cada día. En los últimos días
unas 300 personas diagnosticadas con neumonía fueron llevadas a los hospitales cada
día», señaló CNN citando al medio local Kazinform.

Tomado de El Financiero.-El día de hoy
regresa el presidente López Obrador a México,
después de la apresurada visita de poco más
de 36 horas a Washington. Salió muy orondo
el presidente mexicano al declarar a medios
«no nos peleamos, aunque muchos querían».
Sin embargo, en su discurso en el Jardín de
las Rosas en la Casa Blanca, López Obrador
ofreció a su anfitrión una serie de elogios que
se sustentan en la desmemoria o el olvido de
nuestro mandatario.

Agradeció a Trump por haber tratado a
México con respeto. ¿Es en serio? ¿De
verdad?

Olvida el presidente López Obrador que
Trump en su primera campaña presidencial
(2016) llamó a los mexicanos «violadores,
criminales, delincuentes, malos hombres». En
casi cuatro años al frente de todas las cámaras
y micrófonos del mundo, ha dicho que lo peor viene por la inmigración desde la frontera con
México, que todos los vicios, drogas, crimen y descomposición de la sociedad obedecen a
los migrantes. Para nadie es un secreto el pensamiento antimexicano de Donald Trump.
Resulta comprensible que nuestra vecindad nos obligue a buscar los mejores términos para
una relación llevadera, y en eso, hay que reconocer a Andrés Manuel su tacto, su distancia,
su mesura para no confrontarse. Nadie quiere meterse al ruedo con el toro furioso y desbocado.
Andrés lo ha tanteado y capoteado con relativa prudencia.

Pero de ahí a decir que ha sido respetuoso con México, es una absoluta falsedad que se
derrumba en cientos de tuits, videos, websites y registros de las miles de sandeces que
declara todos los días el señor de la Casa Blanca.

Otro olvido de nuestro presidente consiste en afirmar que «no intentó imponernos nada
ni tratarnos como colonia». Les pregunto a ustedes, ¿y por qué la Guardia Nacional dedica el
64 por ciento de sus elementos y recursos a resguardar las fronteras y detener a migrantes
centroamericanos? Parece que AMLO olvida la amenaza de los aranceles, cuando demandó
que se detuvieran en México a los migrantes o impondría sanciones comerciales cuando el
nuevo T-MEC ya había sido negociado y firmado por Peña Nieto –cuyo gobierno lo negoció–
y por Trump.

Más registros y datos para la memoria: ¿recuerda usted aquella política e inflamada
declaración de «hermanos centroamericanos las puertas están abiertas», pronunciada por
AMLO apenas con unas semanas de haber tomado posesión? Estrategia y política que en
efecto se puso en marcha al permitir el ingreso a México de caravanas con miles de inmigrantes,
que fueron atendidos en campamentos, transportados y además subsidiados. Cómo olvidar
a la señora Sánchez Cordero afirmando que había visas temporales y de trabajo y una serie de
descalabros de un gobierno extraviado. ¿Y luego?, ¿qué pasó? Súbitamente cambiaron la
política, cerraron las puertas, renunció el muy aperturista director del Instituto Mexicano de
Migración, y el supersecretario Marcelo Ebrard tuvo que asumir esa tarea que Gobernación
no pudo. ¿Por qué la Cancillería?

La razón es simple, porque la demanda venía del exterior. Era el Departamento de Estado,
la Casa Blanca, la Oficina Comercial del Presidente quienes advertían que, o se tomaban
medidas, o se aplicarían dolorosas sanciones.

Cerraron las puertas de las fronteras con Guatemala y Belice, con 27 mil elementos de la
recién creada Guardia Nacional, para cumplir la imposición de Trump.

Se olvida Andrés de estas imposiciones, de las respuestas ásperas y ofensivas cada vez
que encuentran un túnel, o que un mexicano –muy pocas veces– se ve involucrado en una
investigación policíaca en Estados Unidos.

Muchos sapos hay que tragar para sostener una relación medianamente civilizada con el
orate del norte, pero de ahí a mentir, a propinarle elogios y agradecimientos, resulta ofensivo,
lamentable, hasta servil.

Nunca un presidente americano nos había tratado tan mal en el discurso, pero también en
los hechos, con el muro, las visas, el DACA, los aranceles y las amenazas. Ni modo, los
tenemos de vecinos, hay que aguantar y buscar el mejor camino. Pero eso no quiere decir
darle las gracias por un respeto inexistente y un trato de igual a igual, sin imposiciones.
Trump no le otorga un trato igualitario a nadie en este planeta desde que ganó las elecciones.
Es famoso por su trato hostil, de acosador humillante especialmente con aquellos a quienes
percibe débiles o en desventaja.

Fue Andrés a Washington, lo hizo con dignidad y decoro, un par de ofrendas florales,
reuniones a solas, un discurso exageradamente laudatorio y de regreso. Se cumplió con esa
otra exigencia en nuestra asimétrica relación, de asistir y posar, con todo y meternos en la
campaña electoral. Del T-MEC y el comercio, nada nuevo, sólo declaraciones. Nuevos acuerdos
para inversión como presumió el secretario de Hacienda o la señora de Economía, nada.
¿Quién va a querer invertir aquí si el gobierno cambia las reglas, viola las leyes, rompe los
contratos?

Cualquier otro presidente en el pasado hubiera sido crucificado por este acto de gentil
caravana por el entonces líder de la oposición, un señor López Obrador.

Prueba una vez más de que no es lo mismo ser borracho que cantinero.
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Emite SSP recomendaciones
para prevenir la trata de

personas
• Se exhorta a la población a denunciar al número de emergencia

911, cualquier conducta ilícita que atente contra la integridad de la
ciudadanía

Morelia, Michoacán, a 8 de julio de 2020.- En el marco de la estrategia preventiva que
mantiene la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), para salvaguardar a la población, se emite
una serie de recomendaciones para evitar que las y los michoacanos sean víctimas del delito
de trata de personas.

La institución invita a la ciudadanía a que de manera inmediata denuncie al 911, cualquier
conducta ilícita con fines de explotación o trabajos forzados en diversos rubros que pongan
en riesgo la integridad y bienestar de la población.

Porque prevenir es tarea de todos, la Policía Michoacán emite las siguientes
recomendaciones:

•    En redes sociales, no aceptar invitaciones de amistad de personas desconocidas
•    No compartir información que facilite la identificación o localización
•    No hablar con personas desconocidas
•    Desconfiar de anuncios o personas que ofrecen trabajos muy atractivos
Por lo anterior, elementos de la corporación mantienen acciones operativas y de vigilancia

en los 113 municipios de la entidad para combatir todo acto que atente contra la seguridad de
las y los michoacanos.

Asimismo, el Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control,
Coordinación e Inteligencia (C5i), mantiene en operación las 24 horas del día la línea 911, a fin
de reportar emergencias y de esta manera, brindar apoyo.

Muere anciano por
problemas respiratorios
dentro de una camioneta

Lázaro Cárdenas, Mich.- 09 de Julio de 2020.- Un falleció en el interior de un automotor en
el que un familiar lo llevaba a un sanatorio para atenderlo de por problemas respiratorios, en
el municipio de Lázaro Cárdenas.

El deceso ocurrió en el cruce de las avenidas Autonomía Universitaria y Melchor Ocampo
a la altura de una sucursal de Oxxo, sitio al que acudieron técnicos en urgencias médicas de
Protección Civil Municipal para atender a la persona identificada como Fortino G. S. de 79
años, quien estaba en el asiento de copiloto.

Sin embargo, los esfuerzos de los rescatistas determinaron que ya no tenía signos vitales
y notificaron del fallecimiento al personal de la Fiscalía Regional de Justicia, en tato que
elementos de la Policía Municipal acordonaron el sitio, donde estaba a unidad en que ocurrió
la muerte, una Toyota de color gris.

En las primeras pesquisas, un familiar que acompañaba al anciano señaló que este era una
persona que sufría problemas de salud debido a que tenía problemas para respirar desde hace
8 días por lo cual los trasladaba a una clínica particular, pero que este falleció en el trayecto.

Multa de mil 26 pesos por
usar el celular al
conducir: SSP

Morelia, Michoacán, a 8 de julio de 2020.- Con el objetivo de evitar accidentes
viales y así preservar la integridad de la población, la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), hace un exhorto a abstenerse de usar el celular o cualquier otro dispositivo
que imposibilite la conducción adecuada del vehículo, de lo contrario, la multa será
de mil 26 pesos. 

A fin de disminuir el número de hechos de tránsito derivados de distracciones
ocasionadas por el uso de dispositivos móviles, la institución recomienda acatar lo
dispuesto por el artículo 78 del Reglamento de la Ley de Tránsito del Estado, el cual
establece en la fracción VIII: 

• No utilizar teléfonos celulares, ni demás objetos o bienes que imposibiliten la
conducción del vehículo.

Quienes desacaten lo establecido por el citado articulo, serán acreedores a una
sanción económica de diez UMAS, lo cual equivale a mil 26 pesos. 

Con estas acciones, la SSP busca concientizar a la ciudadanía en materia de
vialidad y autocuidado, para inhibir incidentes que pongan en riesgo la integridad de
peatones y conductores. 

La línea 911 está al servicio las 24 horas del día, para solicitar apoyo en caso de
presentarse cualquier tipo de emergencia.

Acusado de violar a su exnovia
es vinculado a proceso

Morelia, Mich.- 9 de julio de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE),
obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de una persona del sexo
masculino por su posible relación en el delito de violación, cometido el mes pasado en
agravio de su exnovia.

El pasado 20 de junio, Arturo Javier R., mediante engaños, citó a la agraviada en un lugar
despoblado del fraccionamiento La Hacienda, en donde la atacó sexualmente, esto de acuerdo
a los datos de prueba que constan en la Carpeta de Investigación.

Por estos hechos se presentó la denuncia correspondiente ante la Fiscalía Especializada
en Atención a Delitos de Violencia Familiar y de Género, que, a través de la Unidad de
Atención a Delitos Sexuales, llevó a cabo los respectivos actos de investigación, logrando
recabar datos de prueba para solicitar la orden de aprehensión en contra de Arturo Javier R.,
la cual fue obsequiada por el Juez de Control y cumplimentada por agentes investigadores.

Al valorar los datos de prueba aportados por la Fiscalía en contra del imputado, la autoridad
resolvió su vinculación a proceso, estableciendo prisión preventiva oficiosa y un plazo de
cuatro meses para el cierre de la investigación complementaria.
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Detiene FGE a tercer
implicado en homicidio

en Zitácuaro
Zitácuaro, Michoacán, a 9 de julio de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), cumplimentó orden de aprehensión en contra de Manuel C., tercer implicado en el
delito de homicidio calificado, perpetrado el 9 de abril del 2018, en este municipio.

Ese día, la víctima identificada como Gari U., circulaba a bordo de su vehículo Jeep color
amarillo, sobre la calle Mora del Cañonazo, momento en el que fue interceptado por Carlos
Adrián V., y Eziquio V. -actualmente detenidos-, quienes lo amagaron con arma de fuego y lo
obligaron a bajar de su automóvil  y subirse a otra unidad que era tripulada por Manuel C.Gari
U., fue trasladado hacia la carretera Zitácuaro-Aputzio de Juárez y a la altura de la la localidad
de Seis Palos, los imputados accionaron en su contra armas de fuego, dejándolo gravemente
herido.

Tras la agresión, los responsables se dieron a la fuga, mientras que  Gari U., fue auxiliado
pero murió minutos después cuando era trasladado a un nosocomio.Por estos hechos, la
Fiscalía Regional llevó a cabo actuaciones que permitieron establecer la identidad y posible
participación de Manuel C., en el homicidio, por lo que solicitó ante un Juez de Control la
respectiva orden de aprehensión, misma que fue cumplimentada anoche.

El imputado fue ingresado al Centro Penitenciario local en espera de que sea resuelta su
situación legal.La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones para que ningún hecho
que atente contra la vida de las y los michoacanos, quede impune.

Matan a encargado de
peluquería en Morelia

Morelia, Mich.- Jueves 09 de julio de 2020.-
A balazos fue asesinado un joven, quien
quedó dentro de la peluquería «Tijuana»,
ubicada en la colonia Primo Tapia Poniente
de la ciudad de Morelia. De acuerdo con las
autoridades policiales, el ofendido era
encargado de dicho negocio.

Información obtenida en la labor noticiosa
permitió saber que el ahora occiso respondía
al nombre de Bryan, de aproximadamente 25
años de edad, quien sufrió varios impactos
de proyectil de arma de fuego.

El atentado se registró la tarde de este
jueves en el citado inmueble localizado en la

El ahora occiso respondía al nombre de Bryan,
de aproximadamente 25 años de edad, quien
sufrió varios impactos de proyectil de arma de
fuego.

calle 23 de Mayo (Prolongación de Poliducto), casi esquina con Félix Espinoza. Según testigos,
los homicidas huyeron a bordo de una camioneta al parecer de la marca Chevrolet o Toyota.

Hasta el momento se ignora el móvil de la violenta agresión. Oficiales de la Policía
Michoacán y de la Guardia Nacional arribaron a la mencionada dirección y la acordonaron
una vez que los paramédicos confirmaron el deceso del muchacho.

Los expertos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC),
dependientes de la Fiscalía General del Estado (FGE), se encargaron de las investigaciones
respectivas y trasladaron el cadáver a la morgue para la práctica de la necropsia de rigor.

Un hombre muerto y una
mujer embarazada herida
deja agresión a balazos
-Los agraviados viajaban en una motocicleta

Zamora, Mich.- 10 de julio de 2020.- Una mujer embarazada resultó lesionada, mientras
que su pareja perdió la vida al ser atacados a balazos por delincuentes, cuando los afectados
viajaban a bordo de una motocicleta. Los agresores lograron darse a la fuga con rumbo
desconocido.

El ataque se registró sobre la Avenida Del Vergel entre las calles Pino y Circuito del
Parque, en el Habitacional del Parque, perteneciente al municipio de Zamora, donde algunos
vecinos al percatarse de lo ocurrido pidieron apoyo de los cuerpos de auxilio.

Fue así que los elementos de la Policía Municipal se movilizaron llegaron al lugar y
resguardaron la zona, mientras los paramédicos de Rescate confirmaron la muerte de Jesús C.,
de aproximadamente 23 años de edad, mismo que quedó tirado entre la maleza junto a su
motocicleta, una de la marca Italika de color amarillo.

Así mismo los socorristas le brindaron los primeros auxilios a Guadalupe Montserrat G.,
L., de 22 años de edad, quien de inmediato fue llevada a un nosocomio para su adecuada
atención médica, donde los galenos hacen todo lo posible por preservar su vida y la de bebé.

Posteriormente arribó el personal de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen,
los cuales se encargaron de dar por iniciadas las correspondientes averiguaciones. Siendo
todos los datos anteriores recabados en la cobertura noticiosa.

Los socorristas le brindaron los primeros auxilios a Guadalupe Montserrat  de 22 años de edad,
quien de inmediato fue llevada a un nosocomio para su adecuada atención médica.

Recupera  SSP
camioneta robada en San

Felipe, dos policías
heridos 

En  de la tenencia San Felipe de los Alzati, fue
encontrada la camioneta marca Lincoln, que
minutos antes había sido robada con uso de
violencia. 

Zitácuaro, Michoacán, a 9 de julio de
2020.- Resultado de una acción inmediata,
personal de la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), recuperó un vehículo que momentos
antes había sido robado, en este municipio,
suscitándose un enfrentamiento con saldo
de dos policías heridos por arma de fuego.

En atención a un reporte de robo, agentes
de la Policía Michoacán, desplegaron un
dispositivo de búsqueda que concluyó en
las inmediaciones de la tenencia San Felipe
de los Alzati, lugar donde fue encontrada la
camioneta marca Lincon, que minutos antes
había sido robada con uso de violencia. 

De manera extraoficial se supo que varios
elementos fueron agredidos durante el
operativo, y que  dos de ellos fueron
intervenidos quirúrgicamente este viernes en un hospital privado de esta ciudad.

Una vez efectuadas las labores correspondientes, la unidad fue puesta a disposición de la
autoridad competente, a efecto de llevar a cabo las actuaciones que marca la ley. 

La SSP exhorta a las y los michoacanos a denunciar a la línea de emergencias 911, todo
hecho ilícito que vulnere la seguridad de la sociedad.

Rafaguean vivienda de ex
alcalde de Coalcomán; hay

un muerto
Coalcomán, Mich.- Viernes 10 de julio de 2020.- La vivienda del ex presidente

municipal de Coalcomán, José Misael González Fernández, fue rafagueada por sujetos
fuertemente armados, a consecuencia de ello un hombre quedó seriamente lesionado
y posteriormente falleció en un hospital, según la información obtenida por este medio.

Con relación al tema, fuentes policiacas dijeron que el acontecimiento fue en una
residencia que está en la calle Almendras de la colonia Centro. Al lugar acudieron los
elementos de Seguridad Pública para resguardar los indicios existentes en apego a la
cadena de custodia.

Los peritos de la Fiscalía Regional hallaron en la escena varios casquillos percutidos
de fusiles AK-47 y AR15. Trascendió que debido al atentado resultó malherido Gabino
B., de 43 años de edad, mismo que fue canalizado a un nosocomio de la región, donde
más tarde murió.

Los familiares del ahora occiso afirmaron ante los agentes investigadores que éste
trabajaba como empleado de un aserradero de la zona. Fuentes policiacas comentaron
a esta redacción que el ataque contra la residencia duró varios minutos y fue mientras
al interior había una convivencia de varias personas en el patio del hogar.


